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此次入选U22集训名单的不少球
员都已经得到过职业赛场的历练。广
州富力的韩佳奇是上个赛季的主力门
将，牛梓屹在上个赛季完成了代表河
南建业的中超首秀，王献钧、黄嘉辉、
李雪博和何宇鹏都是大连人队中贝尼
特斯看好的年轻人。
24人中，上海绿地申花和山东鲁

能泰山贡献的球员最多，两队各有五
名小将入选。鲁能方面，郭田雨、赵剑
非、刘超阳、方昊和阿卜杜肉苏力·阿
不都拉木入选。其中，逐渐具备中超主
力球员实力的郭田雨最为引人瞩目，
他在去年10月份跳级入选了国家队集
训，并且得到了足协主席陈戌源的表
扬。在去年年底U21海口集训期间，陈
戌源又单独给郭田雨鼓励。
相比较鲁能而言，申花入选的五

位小将在中超舞台上的曝光度更高。
除了在中甲北体大效力的孙沁涵之
外，温家宝、周俊辰、蒋圣龙和刘若钒
上个赛季在申花、黄海和泰达效力。周
俊辰、蒋圣龙和刘若钒租借在外，三人
都收获了成长经验。

五人之中，上赛季刚刚转会加盟
申花的温家宝出场时间最长。在与广
州恒大结束合同后，来到申花的温家
宝以自己的实力、勤勉和努力，很快就
得到俱乐部和教练组的信任，逐渐站
稳左边卫后的位置。本赛季中超温家
宝总出场时间为1434分钟，排名申花
全队第一，甚至超过了老大哥彭欣力
和钱杰给。同时，温家宝还是本季中超
和亚冠总出场时间最多的申花球员。
中超首阶段小组赛，温家宝14轮比赛
全勤，场均出场72分钟，传球成功率
73%。作为左边卫，他每场贡献1.4次抢
断和1.95次解围。此外，温家宝还入选
了由“德转”评估的中超最有价值11人
的阵容，申花边卫的身价升至62.5万
欧元，比上个赛季上涨了10倍有余。
除了上述五人之外，此次集训名

单还有不少申花元素。上赛季，申花队
的苏士豪租借至中甲内蒙古中优俱乐
部，整个赛季完成了八次出场。而刚刚
在个人微博上宣布已经转会至昆山的
彭鹏，职业生涯的第一站也是申花。拥
有相似经历的还有徐越，2018年夏天
他从根宝足校加盟申花梯队，随后在
申鑫、深足和江西联盛效力。

事实上，组建国家队参加联赛并
非中国的“专利”。马来西亚为了备战
2024年巴黎奥运会，也成立了一支球
队，参加2021年马来西亚第二级别职
业联赛。乌兹别克斯坦在无缘东京奥
运会后，有足坛人士提出让下一届国
奥队整队参加乌兹别克国内联赛，以
提高年轻球员的实战能力。乌兹别克
足协成立了“奥林匹亚俱乐部”，并以
该队名义征战明年的第二级别联赛。
值得一提的是，足协在征召球员

时，考虑实际情况，并尊重球员和俱乐
部的选择。球员如果在各自所在俱乐

部获得主力或主力替补身份，则继续
留守原俱乐部参加联赛；而那些虽与
俱乐部签订了职业合同，但尚无法确
保出场机会的，则集中起来参加联赛。
而乌兹别克奥委会为能够给这支队伍
提供更好的条件与设施，基地翻新所
需要的资金将由奥委会负责，以示对
足协工作的支持。

与这种“圈养”的风格不同，亚洲
足球一流国家日韩的青年球员培养更
为大胆自信。昨天上午，亚足联在其官
方网站上公布了亚洲最佳U23球员的
20人候选名单，其中2001年出生的久

保健英和李刚仁入选，两人分别效力
于比利亚雷亚尔和瓦伦西亚，可以说
代表了亚洲足球该年龄段的最高水
平。

日韩有大量1999年龄段的球员效
力于欧洲联赛，安部裕葵在巴萨B队效
力，中村敬斗去年登陆比甲并打入处
子球，去年带领本菲卡U19队，闯入青
年欧冠决赛的主力门将是小久保玲
央，韩国小将郑优营打进了德甲首球。
每每临近国际比赛日，平时“散养”在
外的海外组球员，将为主教练提供更
加丰富的选材条件。

除了征战亚运会和U23亚洲杯的
目标之外，有消息称，中国足协正在力
推这支U22参加下赛季的中甲联赛。
这一消息，瞬间引起外界热议。

■早有先例

国家队参加联赛在中国已有先
例。1990年，为了备战巴塞罗那奥运会
预选赛，徐根宝率领的国奥就参加了
甲A联赛。而在2010年，中国足协也曾
经提出“让国奥踢中甲”的方案，但刚
出炉就遭到了圈内集体抵制。而在去
年，足协以中乙联赛进行了“试点运
行”，U19国青队在中乙打了一个赛季
的比赛，最终取得了4胜1平5负的战
绩，如果将国青队的成绩计入积分榜
的话，国青队在算上自己的11支球队
里排名第七。
或许是从国青过往一年的成绩中

收获了信心，足协也有了底气，继续推
进国家队参加联赛的计划。由国青推
及到了国奥，联赛则从中乙升到了中
甲，球队和联赛双双升级，似乎也说得
过去。

■工资谁付

然而足协忽视了一个根本性的问
题———年龄。上赛季的国青是2001年
龄段，而有可能征战中甲的这支国家
队，球员大多已经到了22岁，换言之他
们已经是一名职业球员，而非刚刚从

青训中毕业的新人。国家队若是征召
一大批职业球员长达一个赛季，还有
诸多问题需要解决。

首先是合同问题。此次U22所征
召的大部分球员，身上都有与俱乐部
的合同。那么在代表国家队征战中甲
的时候，并没有确定由谁来支付工资。
如果是俱乐部买单的话，为U22国家
队提供球员越多，花费也更多。在去年
年底，足协公布了各职业球队的投资
帽，这笔为U22国家队支付的工资是
否算在其中也没有具体的说明。除了
工资之外，即将在近两年到期的合同
也是值得考虑的问题。因为这批1999
年龄段的球员，大多在三年前签下了
人生的第一份合同，如果一整个赛季
都无法为球队效力，或多或少会对他
们将来续约造成影响。

■影响球队

其次，被征召的俱乐部的球队阵
容实力将受到影响。以贡献球员人数
最多的申花为例，如果五名申花小将
一齐被征召参加中甲比赛，那么教练
组在阵容方面的选择将大大减少。尤
其是像温家宝这样已经打上主力的球
员，经过上赛季的磨合之后，球队的左
路已经逐渐稳固，此时再临时调走，申
花的打法可能又要推倒重建。更不用
说已经成为主力门将的韩佳奇，一两
场的缺席尚能接受，如果他一整个赛
季都没法为广州富力征战中超，球队

后防恐怕又将重现前几个赛季疯狂丢
球的场景。

■实战效果

上赛季足协组建国青征战中乙比
赛，队员大部分没有一线队经历，因此
不少球员在赛季后表示，征战中乙赛
场对他们有很大的提高。然而此次组
建的U22国家队，不少球员已经是中
超主力，那么对于他们来说，征战中甲
不是“升级”反而是“降级”了，反倒不
如让这些球员待在原俱乐部锻炼自
己。

因此也有外界猜测，参加联赛的
这支U22国家队，并不全是各俱乐部
的主力。然而这样的解决方式却与其
本身目的矛盾，如果主力球员都不在，
将替补球员招入打中甲，这会造成未
来正式比赛时“练的不打，打的不练”
的情况出现。

最后仍是涉及到联赛成绩问题。
在上个赛季，国青只参加了中乙第一
阶段的比赛，国青积分被计入小组排
名的依据之列，球队本身不参与排
名，以保证对手全力以赴，让国青得
到锻炼，同时避免联赛的不公平性。
但是如果国奥队参加中甲，与U22同
组的球队需要多打两场比赛，这也给
了中甲球队进行类似“洗牌”的投机
行为，更需要引起注意的是，U22这个
“外来者”还会影响到中甲球队的冲
超走势。

1月6日， 中国足协公布了新一期U22男足国家队

（1999年龄段）集训名单，共有24名适龄球员入选，主教

练是塞尔维亚人扬科维奇。 集训将于1月11日在海口开

始，于1月24日结束。 据悉，本次集训是为了备战2022年

杭州亚运会及U23男足亚洲杯， 同时加强国家队的后备

人才储备。 除了集训通知之外，近日有消息称，中国足协

计划安排U22组队征战下赛季的中甲联赛， 这一传闻又

引起了轩然大波……

据了解，组建这支球队的使命，是
出战2022年在杭州举行的亚运会以
及2022年于西亚举行的U23亚洲杯，
更大的目标则是为中国男足储存后备
力量。

按照原本计划，第五届U23亚洲
杯赛将于2022年在中国进行，但中国
足协在去年正式通知亚足联，因为尚
未准备好而无法承办。因此，2022年
的杭州亚运会可能将成为这支U22在
家门口唯一参加的比赛。
上一届雅加达亚运会，中国队在

小组赛上，6比0东帝汶、3比0叙利亚，

2比1阿联酋，一时间，成为夺冠热门被
人们追捧。然而在小组赛上，中国队3
比4不敌沙特阿拉伯惨遭一轮游，这也
是中国队参加亚运会以来，第八次小
组赛一轮游。此次主场作战，国足希望
能避免重蹈覆辙。

受疫情影响，这支1999年龄段国
足在去年只完成了一期集训。相比于
2019年的七次集训，球队的实战机会并
不多。此次球队选择在海口集结，也正
是看中了这次冬歇期，有不少中超球
队在该地训练，据了解，U22国足教练
组也有计划同中超球队进行教学赛。

广州恒大：蔡明民

山东鲁能：郭田雨、刘超阳、赵

剑非、方昊、阿卜杜肉苏力·阿

不都拉木

上海申花：蒋圣龙、刘若钒、温

家宝、周俊辰、孙沁涵

河南建业：牛梓屹

广州富力：韩佳奇 昆山：彭鹏

大连人：何宇鹏、黄嘉辉、王献

钧、李学博 梅州客家：陈国抗

深圳市：徐浩峰、叶力江·什那

尔、徐越 内蒙古中优：苏士豪

长春亚泰：迪力依米提·土地

多数已是中超主力
鲁能申花再当大户

U22国足组队 申花五将入选

目标：剑指亚运会 对手观察 有人“圈养”有人“散养”

组队踢中甲，足协还要摆平这些事


